

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA Viernes 25 de Noviembre de 1.932

Número 24.803

NOS PARECE BIEN

La resolución tomada después de haberse constituido la Mancomunidad de los Municipios enclavados en nuestro río, nos parece muy bien. La de marchar inmediatamente a Madrid el alcalde de nuestra capital señor Oliveros Ruiz, como presidente de dicha Mancomunidad, con objeto de ver si se consigue que las trescientas mil pesetas que hay consignadas en los presupuestos de este año para obras hidráulicas y que de no aprovecharse esas pesetas, como es natural tendrían que no percibirse y esperar nuevas tramitaciones en el nuevo año, que aún andando de prisa no se podrían conseguir hasta el mes de febrero o marzo. Por ello, esta determinación nos parece muy conveniente y esperamos que esta gestión tenga el resultado que apetecemos. Pero ello tendrá que ser inmediatamente, porque el tiempo es escasísimo y hay que aprovecharlo.

Precisamente, cuando más ha de escasear el trabajo en nuestra provincia es en los meses de diciembre, enero y febrero, cuando se terminan las exportaciones de las uvas y de las naranjas, que si no enriquecen en general a los cosecheros, proporcionan ganancias a los intermediarios y a las clases obreras, tanto del campo como a la de los trabajadores del muelle. Pero pasado este lapso, que por desgracia es bien corto, en esos meses del riguroso invierno, la crisis se ha de hacer más ostensible. Quizás al entrar en el nuevo año, cuando se aproxime la primavera, se pedrán intensificar otras obras que puedan proporcionar trabajo a nuestros obreros. Pero el peor período es ese que indicamos y, por lo tanto, se debe hacer todo lo posible porque se emprendan obras y logren ocupación las clases más necesitadas de ella.

Nosotros, hace varios días, cuando nos ocupábamos de este mismo asunto, ignorábamos que para que se librara esa cantidad de trescientas mil pesetas era condición precisa constituir la Mancomunidad de los Municipios de nuestro río. Mas, siendo así y habiéndose logrado esa Mancomunidad, hay que aprovechar ese dinero para realizar algunas de las obras hidráulicas estudiadas. Dejar per-

der unos días, es retrasar el aprovechamiento de esa cantidad que se ha consignado para esta provincia, pues es una verdadera lástima que con el tiempo debido, si, como era preciso, se formara la Mancomunidad de los Municipios y se hubiera hecho esto con la anticipación necesaria, no nos veríamos con los apremios que actualmente nos vemos.

Ya llevamos dos casos en la misma situación: el de las veinticinco mil pesetas para la Estación Fitopatológica, que a última hora se ha remitido dicha cantidad con esos apremios que ahora tenemos, si se consigue que se libren las indicadas trescientas mil pesetas y pueden comenzarse algunas obras. Pues, aunque tarde, lo lógico sería que no se perdiese la ocasión. Así son los deseos de los que forman la Mancomunidad, y por eso, como ya hemos dicho, nos parece muy bien se haya acordado el viaje a Madrid del señor Oliveros Ruiz, presidente de la Mancomunidad, para lograr que se libren esas pesetas.

Nosotros, que venimos haciendo una constante campaña en pro del gran problema de las obras

hidráulicas, no podemos por menos de sentir que nuestros deseos se cumplan y que al fin veamos que el olvido en que se nos ha tenido se trueque en la atención que debe merecer una provincia que perece por falta de agua.

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

25 de noviembre de 1.887

Debutó en el teatro Novedades el célebre artista C. H. Unthan, el hombre sin brazos. Entre las habilidades que conservaba notable era la de tocar el violín con los pies, destapar botellas y otras verdaderamente notables.

— En la Audiencia se vió la causa seguida contra el que fué sargento de la Guardia civil Mariano Beltrán Navarro, por falsificación de documentos. Cuando se vió dicha causa pertenecía el procesado al Cuerpo de Seguridad.

— Fué nombrado Magistrado de la Audiencia, don Lesmes de Blas.

— Salió para Melilla, conduciendo un pliego, el vapor «Gaviota». Se suponía que dicho pliego tendría relación con la prisión del general Villacampa.

— Per el impuesto de arbitrios se recaudaron 1.145'40 pesetas.

Católicos y socialistas

He comido con el Papa blanco de Bélgica, como llaman al P. Rutten, tal vez por la siempre creyente autoridad que en la vida social de su país tiene y por el hábito blanco de su Orden, del que nunca se despoja.

Los años no pasan sobre él. Siempre parece joven y siempre es animoso y optimista. Cada día vé con más clarividencia, expone con más segura precisión, opina con más auteridad.

Habla con voz queda, como en el confesionario. La prudencia de la vida ha dado a su palabra ese tono habitual. Hay gentes a nuestro alrededor, ¿por qué decir a todo lo que sólo se quiere decir a uno?

En la mesa próxima, come el ministro de Estado y M. Jaspar, el que fué Presidente del Consejo de Ministros y de la Sociedad de Naciones. Los dos se levantan para saludarlo, amables. Me presenta a ellos, y Jaspar me dice, bromeando:

— Tengan cuidado. Tema a su maravillosa fuerza de sugestión. Y riendo nos separamos. Voy a

contaros algo de lo que me ha dicho:

— Que cómo me tratan los socialistas? Bien. Al principio, un poco desdeñosamente quizá, me decían al discutir en el Senado: «El señor Rutten...» Pero ahora todos me llaman el P. Rutten. Nos peleamos y nos respetamos. Recordamos mutuamente nuestra buena fé y sabemos que por distintos caminos socialistas y demócratas cristianos buscamos la elevación del pueblo. He aquí algunas hechas que reflejan bastante bien el respeto que nos tiene y la beligerancia que nos dan.

Me ha hablado usted del artículo amable que Vanderveelde ha dedicado a mi último libro. Eso es ya un indicio.

En la víspera de unas elecciones pasadas, Vanderveelde pronunciaba un discurso electoral y se dió pronta cuenta de que una buena parte de sus oyentes eran demócratas cristianos. Para la fé de estos no tuvo ni un sarcasmo ni un gesto de desdén y menos una palabra de indignación agresiva o de insulto plebeyo. El sabe de-

fender su socialismo sin faltar a respeto a la conciencia ajena. Qué no conquistarlos naturalmente para sus candidatos y al final se encará con ellos y les dijo:

«Mañana es domingo, como católicos, tenéis el deber de oír misa, como obreros, el de votar a los candidatos socialistas».

El mismo los excitaba a ser consecuentes con su fé y a cumplir sus deberes religiosos.

En unas elecciones municipales, las organizaciones obreras socialistas de Amberes invitaron a los sindicatos cristianos a una coalición electoral. Los sindicatos cristianos accedieron con una condición. Si triunfaban, unos y otros en sus respectivos municipios habrían de exigir unidos el que se aumentara la partida del presupuesto local dedicada a subvencionar las escuelas libres. Esas escuelas en manos de los católicos son un poderoso instrumento de cristianización y de defensa contra la invasión fascista. Adquirieron ese compromiso, triunfaron y eso se tradujo en unos cuantos millones más para las escuelas libres.

En centenares de municipios los socialistas pidieron y consiguieron que se aumentara la subvención a las escuelas católicas.

Ellos no piden nuestra colaboración en una huelga si no están seguros de que es justa, pero saben que si lo es, cuentan con ella. Y lo mismo nosotros.

No se les ocurre pedir el menopolio de la representación obrera en los organismos públicos de política social y sería lo mismo que lo pudieran. Su petición parecería una blasfemia democrática, petición de privilegios, inexplicable e inatendible. Pero nosotros sabemos que aun siendo nosotros muchos y fuertes, ellos lo son más y es justo que tengan por esa en aquellos organismos más numerosa representación.

Recordando lo que pasa en mi patria, esto que me dice el insignificante hombre de acción me sonroja. Esa blasfemia democrática, esa demanda de privilegio, inexplicable e inatendible, eran la mendeda corriente hasta en los tiempos de la monarquía en España. El respeto al convencimiento ajeno, la beligerancia leal concedida por los socialistas belgas a los sindicatos cristianos de su país han sido inaccesibles al espíritu de nuestros socialistas. En el régimen actual han adeptado la profesión de perseguidores. En su relación con los católicos, parece que han pedido el modelo, no a sus camaradas de una nación libre y culta como Bélgica sino a los de Méjico o Rusia, naciones que al menos por su ignorancia

por su miedo a la libertad, están manchiadas de barbarie.

Y yo no comprendo cómo pueden creer que eso es definitiva in terese al socialista y facilite su triunfo.

SEVERINO AZNAR

Bruselas.

Del Ayuntamiento

—o—

Regreso del Alcalde

Hoy es esperado en automovil, de regreso de Madrid, el alcalde don Antonio Oiveros Ruiz.

El viaje estaba relacionado con las gestiones necesarias para recabar del Ministerio de Obras públicas la cesión de las 300.000 pesetas consignadas en el presupuesto general del Estado, que se hallaban retenidas por no haberse constituido la Mancomunidad de los pueblos del río Andarax.

Para el servicio público

Por este Alcaldía se ha concedido a don José Bautista Velasco el correspondiente permiso para establecer dos automóviles de su propiedad en las paradas del servicio público.

El teléfono automático

Don Modesto Nieto, director del quinto distrito de la Compañía Telefónica (Sevilla), ha comunicado al Alcalde, que dicha Compañía tiene en estudio la implantación del sistema telefónico automático, en Almería, aunque de

momento no le es posible señalar la fecha en que se llevará a cabo el cambio de sistema.

También expone al Alcalde que en cuanto a la solicitud de que se extienda el servicio a las barriadas Cañada de San Urbano, Alquízar y Cabo de Gata, que por razón de lo alejadas del centro no se puede efectuar a menos de que cada una de dichas barriadas reuniesen 50 peticiones de abano.

Para reconocimiento

Por esta Alcaldía han sido designados los médicos don Alberto Berdejo y don Juan A. Martínez Limones para que concurren hoy a las once de la mañana, a la Comandancia de Marina, para practicar el reconocimiento a cuantos tienen solicitada plaza de patrones de pesca.

Pidiendo reposición

Francisco Requena Cesar, empleado que fué de las brigadas de policía urbana y que fué separado del servicio por causas económicas del Ayuntamiento, solicita sea repuesto por existir una vacante en la actualidad.

Para expenderlo al público

En el tablón de anuncios de la alcaldía ha quedado expuesto al público por quince días, el expediente incoado por el juzgado municipal del distrito de la Audiencia, para contraer matrimonio don Ricardo Miguel Pérez López con doña Adelaida Pérez Hita Navarro.

Almería tiene sus lacras, pero también tiene sus virtudes

Los otros días en el rotativo «Ahora», una información ilustrada de nuestro lustre paisano, su correspondiente en Londres, L. de Brea.

Hablaba de Alhama la seca, hoy de Salmerón y de la constancia de estos sufridos hombres que sobre duras lastras y a fuerza de dinamita habían ido poco a poco (lle vanda incluso la tierra de lejanos sitios), convirtiendo en paratos, donde hicieron sus plantaciones de riparias, que producían esas codiciadas uvas que son la admiración del mundo.

Y en contraste doloroso hablaba también del tracoma, de ese azote que pesa sobre nosotros, sobre todo en los barrios pobres, como un estigma incomprensible.

Terminaba su artículo haciendo un llamamiento a los diputados, a los que se les presentaba ocasión de lucimiento para resolver tan fundamentales problemas.

En ese es amos completamente de acuerdo, porque la solución es buscar veneros de agua que irriguen esos campos yermos para que sean fecundos y fértiles. Y agua también abundante para las necesidades más perentorias de higiene en la población.

Días pasados, a mi paso por la zona de Dalias, comentábamos un amigo y yo este abandono tan incomprensible, dándose el caso que

el Servicio Agronómico señalaba como un gran problema que en Sevilla existían unas cuarenta mil hectáreas de terreno de cultivo, sin producir, y, en cambio, en Almería, desde Cabo de Gata a Adra, existen más de noventa mil hectáreas sin cultivar de terreno laborable, observando la transformación que se viene notando, debido a las instalaciones que viene efectuando la compañía del Valle Lecrín, de pozos provistos de motores y de cauces que han de efectuar una perfecta irrigación en toda esa zona, convirtiéndola en un vergel lo que ha sido infatigables años predios incultivos.

Agua, es el problema que atena a Almería y esta hay que buscarla donde esté y cueste lo que cueste.

Pero vamos a lo segundo. Días pasados tuve ocasión de charlar un rato con el cónsul francés don Pablo Cazard, hombre que se ha preocupado de nuestros problemas más que nosotros mismos. Me relataba las incidencias de un viaje de retorno en el trasatlántico «Alsina», y la impresión que le produjo a los pasajeros la vista de esas cuevas que existen en el cerro denominado del «Hambre», ¡bonito nombre!, negándose a desembarcar, pues creían que esto era un poblado de Marruecos.

No obstante todo esto, que tenemos que reconocerlo, hay que decir muy alto que Almería tiene grandes cosas: un clima superior a muchos de los que se divulgan como estaciones invernales, un cielo limpio y azul, unas frutas que son codiciadas en el mundo entero; en minerales, las variedades más grandes que se puedan concebir; hay hasta oro, petróleo; sus mujeres son la admiración del mundo; en el arte se han destacado grandes personalidades; el «pastorcillo» de Pulpi Emilio Zirano hizo una descripción de Almería mostrando sus magníficas, y así otros más.

Corrijámonos lo malo y prodigámonos la bondad de lo bueno y así haremos patria chica.

MANUEL LÓPEZ SUÁREZ

Del Gobierno civil

—o—

Ayer tarde nos facilitaron esta nota en la Secretaría del Gobierno civil:

«En el día de hoy se han reunido en el despacho del señor Gobernador los obreros de las cantinas de poniente con el representante del contratista y del presidente del jurado mixto señor San Juan, buscando una fórmula que evite establecer el turno en dichos trabajos, confiándose será posible establecer un destaje entre los obreros que les correspondiera vacar al establecerse el turno. La reunión terminó con un acuerdo en principio pendiente solamente de que el representante del contratista confiere mañana con éste por si se acepta el precio de una peseta cuarenta céntimos por metro cúbico de detritus que se extraigan, que ha sido el aceptado, después de amplia discusión por ambas partes, con la reserva por parte del representante del contratista de saber si lo acepta éste.

También estuvieron reunidos

largo tiempo los obreros esparteros con los patrones de este gremio, discutiendo unas bases presentadas por los primeros, confiándose llegarán a un acuerdo».

Campaña frutera

Los señores González Egea y Compañía, de Londres, nos remite la siguiente información con fecha 16 del actual:

Londres.—La oferta hoy consistió en unos 11 200 barriles de los vapores «Syria» y «Las Palmas», realizándose de 6 6 a 19, promedio de 10, a 13. Condición y calidad, con algunas excepciones bastante regular y demanda como moderada, con alguna descenso en precios.

Los barriles del vapor «Jorge Elisabeth» se ofrecían el 18 del corriente y están para llegar los vapores «Sija», «Hanger» y «Oscar».

También se ofrecieron y vendieron unas 1 500 cajas, 32 libras netas, uva de California, llamada Emperador, color rojo oscuro, de grano y racimo grande y buen sabor, de 10 6 a 11, defectuosa de 7 3 a 8.

Liverpool.—Unos 6 500 barriles del vapor «Andutz Mandi», de 7 6 a 15 6; en general de 9 a 11 3. Demanda regular con ligera baja en precios.

Los barriles del «Pinto» se ofrecían el 18 y los del «Duero» el 21 del corriente.

Cardiff.—Unos 5 540 barriles del vapor «Skuida», de 9 a 18 6 la mayoría de 12 a 13 6. Demanda bastante regular.

Newcastle.—Unos 3 900 barriles del vapor «Navigator», de 10 a 15 3; en general de 10 6 a 11 6. Condición y demanda regular.

El vapor «Dkkar», que entró ayer, salió por la noche con 4 644 barriles, 108 medios y 789 cajas para Southampton y 3.133 barriles para Newcastle.

MUY INTERESANTE

Señoras: Con las nuevas hornillas de gas a consumo reducido que acaba de recibir la Compañía Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín se gasta **mucho menos** que con carbón vegetal. Son por lo tanto

Más rápidas

Más cómodas

Más limpias

Más higiénicas; y

Más económicas

Avisad a Lecrín, Rueda López, número 8. Sección Comercial y nuestros técnicos os lo probarán. Además se os facilitará la adquisición del modelo que necesitéis a plazos mensuales y a precio limitadísimo.—Teléfono, 1-3 6.

En servicio de cabotaje se embarcaron en el «Aya Mendi» 94 barriles, 30 medios y 204 cajas para Barcelona y Palma de Mallorca.

Ayer comenzaron a darse órdenes para los vapores «Karla», para Londres; «Alhama», para Glasgow, y «Nandi», para Boston.

En puerto no quedó ningún vapor frutero.

Hoy cargará el «Ivernia» para los puertos de Suecia.

Suma lo exportado hasta ahora en 206 vapores, 1.646.782 barriles, 22.594 medios y 136.993 cajas.

En 24 de noviembre del año anterior, en 187 vapores iban embarcados 1.586.683 barriles, 33.311 medios y 80.081 cajas.

En igual fecha de 1930, iban exportados en 202 vapores 1.317.489 barriles, 27.074 medios y 19.912 cajas de uvas.

En igual fecha de 1929, en 206 vapores, 1.784.941 barriles, 29.202 medios y 34.794 cajas.

Exportación por mercados hasta el día de ayer inclusive:

Destinos	Barriles	Medios
Boston . . .	20.738	53
Bremen . . .	94.123	1.009
Belfast . . .	2.922	
Bristol . . .	34.256	739
Cabotaje . . .	2.415	854
Cardiff . . .	40.573	
Copenhague . . .	2.522	201
Dublin . . .	4.087	
Finlandia . . .	14.331	170
Glasgow . . .	116.807	190
Hamburgo . . .	273.276	4.840
Hull . . .	76.931	204
Liverpool . . .	277.203	1.105
Londres . . .	365.278	2.259
Lisboa . . .	190	115
Manchester . . .	42.757	413
Marsella . . .	904	2.520
Newcastle . . .	41.764	289
P. Noruega . . .	71.553	439
P. Suecia . . .	61.632	4.348
Rotterdam . . .	3.763	
Southampton . . .	48.214	812
Gdynia . . .	1.625	
Stettin . . .	3.930	
Sud América . . .	29.669	1.764
Varios . . .	541	804
Total . . .	1.646.782	22.594

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	766.4
Temperatura máxima . . .	18.6
Idem mínima	10.4
Idem media	14.9
Idem máxima al sol . . .	24.8
Humedad relativa media . . .	54
Evaporación en 24 h. . . .	4.4
Lluvia en 24 horas	0.0
Viento dominante	S W
Fuerza en metros por segundo	3.0
Nubosidad	casí despejado

EN EL CONGRESO

La sesión de ayer

Madrid, 22

A las cuatro y cuarto se abre la sesión bajo la presidencia del señor Besteiro.

Los escaños y tribunas aparecen regu armente concurridos.

Se lee el acta de la anterior que es aprobada.

El presupuesto de Estado

El presidente de la Cámara advierte al señor Ortega y Gasset, de la minoría radical socialista, que solamente se le concede el plazo de media hora para defender sus enmiendas.

El señor Ortega y Gasset replica, protestando de ello y critica el actual presupuesto como un improvisado absurdo.

El diputado señor Cornide le contesta diciendo que una cosa es la reorganización de un ministerio y otra la discusión de los presupuestos.

Son rechazadas todas las enmiendas que han sido presentadas por el señor Ortega y Gasset y queda aprobado el capítulo primero.

Este mismo diputado consume un turno contra el segundo capítulo.

Censura la forma en que se ha redactado el mencionado presupuesto y renuncia a defender sus enmiendas.

Apruébase dicho capítulo y se pone a discusión el tercero.

El señor Ortega y Gasset pide que se reduzcan los gastos dipomaticos y que se supriman los consejeros en la embajada.

Queda aprobado este capítulo en virtud de la enmienda presentada por el señor Palet sobre el epígrafe que decía: Consignación para el Obispo de Urgel, príncipe de Andorra.

Se modifica en esta forma:

Espectáculos

Teatro Cervantes

Como tenemos anunciado, esta noche, a las 9.45, debuta la compañía de zarzuela y revista fiamenca de Francisco Melina, con el estreno del pasatiempo lírico en dos actos y 13 cuadros, letra de Hilarie Flores y R. Loza, música del maestro José María Palomo, «Claveles de España».

Salón Hesperia

Para esta noche a las 9.65, se anuncia el siguiente programa de cine sonoro:

Consignación para la coosoberanía de Andorra.

El señor Ortega protesta de que continúe el Obispo de Urgel siendo el representante de Gobierno en Andorra.

Se entabla un vivo diálogo con los diputados agrarios.

El señor A tabas sostiene una polémica con el señor Gil Robles.

Este le dice que en otro tiempo perteneció a la Adoración nocturna.

El presidente de la Cámara, señor Besteiro, les interrumpe, exclamando: «Basta ya de chocarrerías».

Después de una breve discusión, se aprueba hasta el capítulo quinto.

El señor Ortega y Gasset pide que se suspenda el debate, pues se encuentra fatigado.

El señor Besteiro se opone, con el fin de no dilatar por más tiempo esta discusión.

El señor Ortega defiende nuevas enmiendas.

Se rechazan por 130 votos contra tres.

La interpelación sobre la Telefónica

Se reanuda dicho debate, interviniendo los señores Soya y Gomárz.

El señor Balbontín, diputado extremista, acusa a la Compañía Telefónica como defraudadora de muchos millones al Estado y que no cumple con las leyes de la República.

Denuncia a ciertos altos funcionarios que cobran subvenciones de dicha Compañía.

Estas palabras producen algunos rumores en la Cámara.

Seguidamente se levantó la sesión.

Una película cómica de dibujos y estreno de «La Arlesiana», según la obra del gran músico francés Bizet, interpretada por Blanche Montel.

GACETILLAS

Mordido por un perro

En la casa de socorro fué curado ayer Manuel Cruz Montoya, de una herida producida por una mordedura de un perro, propiedad de Dolores Gómez Sierra.

Herido por un menor

El menor de edad José Gómez

Gómez, causó ayer una herida a José Castillo Góngora, que le fué curada en la Casa de Socorro.

Castillo entregó en la Comisaría de Vigilancia un bastón y una faca que le ocupó al José Gómez.

Una discusión

Hallándose trabajando en las obras de la carretera en construcción de Serbas a Orejos José García Sáez, se presentó Euterio Martínez García, de 42 años, natural y vecino de Serbas, promoviendo una discusión sobre los turnos establecidos para el trabajo.

Antonio Martínez, haciendo uso de un cuchillo, intentó agredir a los hermanos Juan y García Sáez.

Este, para evitar ser herido, cayó de espaldas sobre un terraplen produciéndose contusiones en el pie izquierdo.

La Guardia civil, que intervino en el suceso, detuvo al Antonio Martínez García, siendo entregado, con el arma ocupada al juez de Instrucción del partido.

Gran ocasión

Para primeros de diciembre se ofrece automóvil capitoné, para llevar toda clase de carga para Madrid, Bilbao y pueblos del recorrido. Informará F. Saralegui, Ibañeta de Bilbao, 14, primero, izquierda, Bilbao.

Circo Anastass'ni

Continúa funcionando este circo, instalado en el Andén de Costas, que hoy dará dos funciones, como de costumbre, a las seis de la tarde (sección vermouth) y a las 9.45 de la noche.

Por hurto de leña

La Guardia civil de Tijola ha detenido al vecino de aquella localidad Juan Sáez Pérez, de 50 años, quien fué sorprendido hurtando leña del monte comunal bajo en el paraje denominado Leñas del Cordete.

Sustracción de una bicicleta

Ayer mañana, le sustrajeron una bicicleta a Juan Mayeral López, que había dejado a la puerta de la estación de radio de la Alcazaba.

La denuncia formulada en la Comisaría de Vigilancia, pasó al juzgado de Instrucción de la Audiencia.

Lo celebramos

Restablecido de la enfermedad que le ha detenido en cama varios días, se ha reintegrado en su cargo, el oficial del Gobierno civil, nuestro amigo don José Díaz Ferrón, de lo que nos alegramos.

Vapores fruteros

Rederikatiebolaget Svenska Lloyd

El vapor IVERNIA cargará hoy día 25.

Estos dos buques saldrán directos para Goteborg, Estocolmo y demás puertos de Suecia.

Informarán sus agentes: Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A., Marra, 5.

DEPORTES

FUTBOL

Para los partidos que se han de celebrar entre los Clubs que toman parte en el campeonato ascritos a la segunda categoría, grupo C y precisamente en la segunda vuelta del mismo, ya dimos a conocer a nuestros lectores, la puntuación que llevan conseguidos los mismos.

Según el calendario que a la vista tenemos, a nuestro equipo local le faltan solo cinco encuentros.

El primero de ellos, el próximo domingo, que en su campo jugará contra el Deportivo de Cieza; el 4 de diciembre, que también en su propio campo será visitado por el Unión de Caravaca; el 26 de diciembre que los atléticos devolverán la visita al Plus Ultra de Cartagena; el día 1.º de enero el Athletic tiene que recibir la «amistosa y caballerosa» visita del U. Muleña y, por último, el día 15 los atléticos devolverán en Cartagena su visita al Cantarras de dicha capital.

Pronosticar es cosa difícilísima en materia de futbol, pero no hay que perder de vista que los nuestros tienen que jugar de estos cinco partidos, tres en su propia casa. A pesar de nuestra mucha humildad y caballerosidad para con los árbitros y jugadores forasteros, está la enseñanza que a los jugadores les ha dado los encuentros que en terreno adverso les ha dado, y para nuestro público está también la enseñanza que públicos contrarios al nuestro le han infiltrado.

Entre la afición, que por fortuna para Almería y para los muchachos que componen el Athletic va en aumento día tras día, reina, como era lógico esperar, gran animación por ver el encuentro que pasará mañana domingo, en su campo de la Ciudad Jardín jugará.

Miguel García Algarra

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6
Terriza 15. - Almería

Instrucción pública

Direcciones de escuelas graduadas

En cumplimiento del decreto de 1.º de julio del corriente año, que dispone que todas las vacantes naturales de directores de graduada con seis o más secciones sean provistas mediante concurso de traslado entre directores de escuelas que reúnan dichas condiciones, se autoriza a la Dirección general de Primera Enseñanza para anunciar el concurso de traslado correspondiente a las vacantes que actualmente existan y que reúnan las condiciones establecidas.

Los directores de las escuelas graduadas con seis o más grados que deseen tomar parte en el concurso, elevarán sus peticiones a la Dirección general, en el plazo

de diez días, a partir del siguiente al de la publicación del correspondiente anuncio en la «Gaceta de Madrid», por conducto de la Sección administrativa de la provincia donde sirvan.

A sus instancias acompañarán su hoja de servicios certificada en la forma reglamentaria.

Al margen de aquéllas harán constar las vacantes que solicitan por el orden en que las prefieran.

En cumplimiento de la orden ministerial de 3 de octubre último, podrán tomar parte igualmente en este concurso de traslado, cumpliendo las condiciones fijadas en el párrafo anterior, los maestros directores de escuelas graduadas de menos de seis grados que en la fecha de la convocatoria desempeñen cargo de director obtenido por oposición.

El orden de preferencia para la adjudicación de las vacantes será, según dispone el artículo 26 del decreto, el mayor tiempo de servicios en Direcciones de graduadas y en igualdad de circunstancias, el número más bajo en el escalafón.

Las Secciones administrativas remitirán al ministerio las instancias recibidas en el plazo de cinco días, a partir del siguiente al de agotarse el señalado para la admisión de instancias.

El anuncio del concurso, con la lista de Direcciones vacantes, se mandó anoche a la «Gaceta», por lo que es muy probable que hoy lo publique el referido periódico oficial.

Directores para sordomudos y ciegos

El ministerio de Instrucción pública abre un concurso para proveer una plaza de director del Colegio Nacional de Sordomudos y otra de director del Colegio Nacional de Ciegos, dotadas cada una de ellas con el haber anual de 12.000 pesetas y casa.

A dicho concurso podrán aspirar quienes se consideren con preparación y méritos suficientes y posean los estudios y títulos que acrediten su capacidad para el desempeño de dichos cargos, cualquiera que sea su edad y sexo.

Los solicitantes presentarán sus instancias en el ministerio, dentro de los quince días hábiles a partir de ayer.

Los aspirantes presentarán una breve Memoria en la que relaten su vida profesional y sus actividades culturales y expongan sus ideas acerca de la institución que aspiran a regir y el plan que se propongan desarrollar desde su cargo.

Igualmente podrán acompañar cuantos documentos, publicaciones y trabajos acrediten sus méritos, así como los testimonios, referencias e informes que garanticen su actuación profesional o cultural.

Los nombramientos se harán mediante contrato, suscrito, de una parte, por las personas nombradas, y de otra, por el director general de Primera Enseñanza en nombre del ministerio de Instrucción pública, y tendrán de duración dos años prorrogables, siendo incompatible el ejercicio de los cargos de directores de ambos colegios con cualquier otra actividad profesional o pública de los designados. Los directores residirán necesariamente en los edificios de los colegios.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Absolución

Ayer mañana se celebró un juicio por jurados contra José Belmonte y otros, por el delito de tenencia de explosivos.

Como el veredicto fué de inocuidad, el tribunal de derecho absolvió a los procesados.

Señalamiento para hoy

Vista de causa número 429 de 1932 del Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Justo Bravo Fernández, por el delito de desacato a la autoridad. — Abogado, don Manuel García del Pino; procurador, don Pedro Pérez Manrubia.

Las aguas debajo de la tierra

Provincia de Almería

VII

Podría citar muchas torcas en la provincia y especialmente en toda esta zona de Cuevas, Vera, Antas, Garrucha, etc., como también la presencia del volcanismo moderno y del más antiguo, que está recubierto por distintos terrenos, pantos de estudio, todos vitales para el buen éxito de nuestros fines hidroscópicos.

En Ouen a hay 25 torcas en una misma zona que rinden al río Júcar entre Villagordo y la Aitana, ocho metros cúbicos en surtidores subterráneos con un recorrido de ciento y pico de kilómetros. El río Guadiana es una torca también desde Argamasilla, que se pierde, hasta Dalmiel que resurge en forma de manantiales denominados «Ojos del Guadiana»; recorre oculto e semioculto unos 40 kilómetros. El manantial de Alange (Badajoz) es otra torca que discurre por entre las cuarcitas y arcillas unos 15 kilómetros. Aquí en la provincia de Almería hay infinitas; citaré una en la finca de don Juan Pedro de María, entre María y Tobarra a 3 kilómetros del pantano de Valdeinfierno. No recuerdo el nombre de la finca.

Las numerosas lagunas y depresiones de la Mancha son torcas en procesos de extinción por el ralleno anual y periódico que tiende a igualar el terreno, pero hay otras como la de Qiero que no se rallenan, lo cual evidencia que la rasta en disolución subterránea es mayor que los materia-

les de acarreos acumulados en la superficie y, por consiguiente, el caudal de agua es importantísimo. Se podría hasta buscar calculando antes el volumen de relleno superficial que recibe.

Estas torcas, cuando no tienen depresión arriba y solo hay abierta en las peñas que conocen los pastores una ranura, se llaman «simas». Para saber si es agua o aire el ruido que producen, se ciava un acero en el suelo y basta con aplicar el oído a ese acero o bien aplicar al acero un fonendoscópico; si el ruido es siempre uniforme, es agua que lo produce al formar la catarata.

Los baños termales, no son otra cosa que una torca a gran profundidad, cuya profundidad en proporción de un grado de temperatura por cada treinta y dos metros produce la termabilidad. Las grandes termas de la antigua Urcia en Aguilas se perdieron por movimientos de presión de la tierra que desvió la torca y se puede afirmar que hoy desagua en el mar, pues al haber sido obstruida por desprendimiento de diques, hubiesen esas aguas retrocedido hasta el origen e sus contornos, o bien bretarían de retroceso en el primer punto débil, dando margen a otro venero termal, que hoy no existe en todo aquel conterno.

Volvamos al Cabezo de la Jara con sus torcas.

Cuando hay desagüe natural, como lo tuvo el Cabezo, por la elevación de sí mismo y de los demás terrenos que lo circundan, continuó el proceso de formación de la torca o torcas y otras oquedades llamadas grutas o cavernas que tienen des placs más, ambas con orden estalactítico, siguen de vez en cuando la misma dirección y otras alterándola a causa de los materiales más o menos solubles. Por tales razones, la quebra actual que ha motivado el caudal de agua, es solamente una parte de las muchas que quedan por descubrir y alumbrar en toda la base del cerro, pocas veces son

Dr. JUAN J. GIMENEZ

Director de Sanidad del Puerto
Tocólogo municipal por oposición

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 5. - Méndez Núñez, 12 ALMERIA

Sanatorio para enfermedades del embarazo, parto y matriz. - Calefacción
lat. nat. - Jardín. - Blasco Ibáñez, 26 (antes Obispo Orberá).

alémbrica estas equidades, son arcos a manera de esponja.

Es de suponer que el caudal subterráneo en un principio haya disminuido paulatinamente a causa de que las aguas contenidas en distintos vasos afluentes a la torca, han descendido del plano de su nivel y la renovación anual y periódica que recibe de los hidrometeoros no puede compensar a la que ya contenían almacenada, queda, no obstante, una gran reserva, le mismo en el resto de la montaña que a más bajo nivel del que hoy se conoce, y como a medida que se ahonda aumenta el campo receptor dentro de su curva de nivel, que representa la labor más baja, de ahí resulta que el Cabezón de la Jara tiene condiciones más favorables para recuperar el volumen de un principio, sino también para aumentarlo.

Tendré sumo gusto en facilitar cuantos datos sean precisos bien al Ayuntamiento u otras corporaciones que lo soliciten; únicamente si es por escrito tendrán necesidad de llenar un cuestionario que les enviaré y si la consulta fuese verbal por personas conocedoras del paraje no habría necesidad de esas molestias.

AMARO A. MORAN

Madrid, noviembre, 1932.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina

Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 1 a 2.

Glorieta de S. Pedro, número 5.

REVISTA ILUSTRADA

"Nuevo Mundo"

de esta semana nos da a conocer cómo se ha desarrollado y acabado la furiosa campaña electoral de Cataluña, con los resultados obtenidos por el partido triunfante.

Merece también citarse las siguientes informaciones: «Cómo se vive en el penal del Duero». «Con trastes de grandeza y miseria en California». «Opiniones sobre las jubilaciones forzadas de los jueces». «Exposición de Casas Abarradas». Actualidades, teatros, y modas.

Compre usted siempre «Nuevo Mundo», 30 céntimos en toda España.

CURIOSIDADES

PRECEPTOS HIGIENICOS

— 0 —

¿Cuántos son los que pudiendo triunfar fácilmente no lo han conseguido por impedimentos físicos? Muchos; sin duda más que los que no lo consigieron por deficiencias mentales. Una enfermedad ha truncado vidas y carreras que estaban destinadas a alcanzar el triunfo.

Casi todo el mundo se resigna fatalmente ante las enfer-

medades. Llamam al médico, se curan y no se preocupan de más. Consideran las enfermedades como inevitables. Y sin embargo, de la mayor parte de las enfermedades tenemos nosotros mismos la culpa. Tenemos la culpa porque seguimos regimenes alimenticios equivocados y porque en muchas ocasiones comemos demasiado.

Es preciso no olvidar que muere más, mucha más gente por exceso de alimentación que por defecto. Y de esta superalimentación se derivan multitud de enfermedades que quebrantan la salud y ponen en peligro la vida, consumiendo todas las reservas del cuerpo.

Si quieres ser algo, come bien. Procura por todos los medios que estén a tu alcance no comer menos de lo preciso; pero ten más cuidado aún en no comer más de lo que te sea necesario.

¿Cuál es el mejor ejercicio para fortalecer los dedos y las muñecas? Se conocen los brazos caídos, naturalmente, con los codos contra los costados y las manos en la posición que se les da para gafar: se abren mucho los dedos, se doblan en los nudillos para dar cierta tensión a los músculos de las manos y de los brazos, y después se mueven las dos manos a la vez con un movimiento de rotación como si estuviesen manejando una bala. Este ejercicio desarrolla gran fuerza en las muñecas. Para fortalecer los dedos, se tienen muy separados mientras se abre y cierra la mano de cinco cuenta a cinco veces seguidas; debiendo hacerse esto tres veces al día.

Vinagre antiséptico contra las enfermedades contagiosas. — Se comienza por dejar secar partes iguales de cogollos de ajeno, romero, salvia, yerba buena y ruda y después se pulverizan separadamente tomando 45 gramos de cada una de dichas sustancias; del mismo modo se dejan secar y pulverizar flores de espliego o de cantueso, agregando a las sustancias anteriores 60 gramos, se hace otro tanto con las partes iguales de ajos, cáamo aromático, canela, clavos de especia, nuez moscada y alcanfor, tomando 7 gramos de cada cosa, que se reúnen con los ingredientes preparados, y todo se pone en dos litros de vinagre blanco, colocado en una vasija de vidrio bien tapada que se tiene al sol por espacio de un mes, al cabo de cuyo tiempo se cuele por un trapo, exprimiendo para que desprendan las partes sólidas todos sus jugos, y después se pasa el líquido por un filtro de papel sin cola; a la materia filtrada se agrega una certa cantidad de alcohol alcanforado, mezclándolo bien, y se embotella en frascos bien tapados.

Este vinagre es un excelente antiséptico.

Para estar informado
Lea usted
'La Crónica Meridional'

"Boletín Oficial"

— 0 —

Extracte del correspondiente al día 24:

Orden de los Ministerios de Trabajo y Previsión y del de Marina, concediendo un nuevo plazo de dos meses, que interesa a los armadores de barcos pesqueros, cuyas tripulaciones les tienen con tratadas a la parte.

— Circular que dirige a los gobernadores el Ministerio de la Gobernación.

— Orden del Ministerio de Trabajo y Previsión con relación a las plazas sacadas a concurso oposición para delegados provinciales de Trabajo.

— Aviso del gobernador civil solicitando de los alcaldes de la provincia la relación completa de los molinos harineros existentes en sus términos municipales.

— Idem idem sobre relación de los ciegos existentes en cada uno de los términos municipales.

— Excitación que el gobernador hace a los alcaldes de la provincia que tienen su pago atrasado por lo que le corresponden abonar para el sostenimiento del Instituto provincial de higiene.

— Edicto de la Comisión gestora de la Diputación provincial.

— Circular de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

— Edictos de los juzgados de Gandía y Almería (distrito de la Audiencia).

— Continúa la publicación de la relación de los dueños de estos mineros que deberán satisfacer antes del 31 de diciembre próximo el canon anual de superficie.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Eugenio de Bustos

Calle de Granada, 35 y 37 ó 2

moderno. — Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates

venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

BIBLIOGRAFÍA

Libros recibidos

— 0 —

"¿Quién robó las perlas?"

Las obras de la celebrada autora londinense tienen un sello inconfundible de espiritualidad y sentimentalismo femenino y en el cual se reflejan las diversas aspectos de la vida de la mujer moderna.

No obstante, en cada una de esas obras que se van sucediendo se manifiesta una nueva fase de la azarosa vida ciudadana; y entre un aristocrático y sugestivo ambiente de refinamiento social, aparece una nueva heroína de ciudad en el período más culminante y decisivo de su vida. ¡Berta Rack no puede negar que tiene una dul-

ce simpatía, una entusiasta predilección para esas refinadas obreritas de taller y de oficina!

En «¿Quién robó las perlas?» la figura central es una de esas lindas empleadas, de una antigua casa en el comercio de joyas, una morenita espiritual e ingenua, huérfana desde los primeros años de su adolescencia y, por consiguiente, sin amparo en su cotidiana lucha por la vida.

Entre las relaciones de la espiritual empleada, la autora nos pinta una serie de tipos no menos interesantes, de la «High Life» cosmopolita, los cuales se destacan con sorprendente vigor y realismo sobre los espectáculos invernales de las más soberbias ciudades europeas, y sobre el fondo níveo de los sugestivos paisajes de Suiza.

Esta obra ha sido publicada por la Editorial Juventud, S. A. Provenza, 216 Barcelona, en su popular colección la «Novela Rosa», puesta a la venta al precio de 150 el ejemplar en rústica.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6

Conde Offalia, 20 pral.

Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 126

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 386 niños, 410 adultos y 8 transeuntes.

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

Flor de Lis

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería

Calle Granada, 35-37 - Almería

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 15).

ALMERIA.

Número de ocho páginas

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

La vista de la causa por el golpe de Estado

Continúan las defensas. El general Saro

Esta mañana, en el Palacio del Senado, ha continuado la vista del proceso por las responsabilidades en que pudieran haber incurrido los generales y políticos que formaron parte de los Directorios militares.

El general Saro se defiende a sí mismo.

Comienza su defensa haciendo resaltar su presentación voluntaria y la conducta que observó en la Capitanía general de Sevilla durante el tiempo que estuvo al frente de ella.

Dice que una vez proclamada la República en España e implantado el nuevo régimen de Gobierno, acató las Cortes Constituyentes.

Niega que asistiera a numerosas reuniones, como se ha dicho, y si solamente a una entrevista que tuvo con el difunto general Primo de Rivera en su domicilio, en cuya entrevista éste le expuso su pensamiento en cuanto a llamar la atención del país, del exrey y del Gobierno que actuaba, sobre el estado por que atravesaba la vida nacional.

Dijo el general Saro, que estaban en ello conformes muchos generales, como así mismo citó los nombres de los señores Unamuno, doctor Marañón, Torres Quevedo, Maeztu, Llinezta y Flores de Lemus, los cuales veían bien la idea y se prestaban a constituir un nuevo Gabinete.

Manifestó que por entonces nada se habló de Dictadura.

Niega también que le visitara el general Muñoz Cobos para anunciarle los propósitos de constituir un Directorio militar.

También niega que existiera un bando político del general

Primo de Rivera cuando el 13 de Septiembre a que alude la jornada.

Dijo el general Saro que a todos consta que el Gobierno que por entonces actuaba, presentó su dimisión al exrey.

Este consultó con los capitanes generales, los cuales respondieron dentro de su más estricta disciplina.

La «Gaceta» del día 13 de Septiembre demuestra, bien claramente, que al Gobierno del marqués de Alhucemas le reemplazó el señor marqués de Estella como único jefe de Gobierno.

Niega la vigilancia que se dice ejercida por ellos en la calle de Alcalá, pues aunque ello hubiese sido, no tuvo finalidad alguna.

Hace resaltar el general Saro, que siempre ejerció cargos militares, negando rotundamente que determinase violencias, y termina su defensa diciendo que acatará el fallo del tribunal, sea el que fuese.

El general Cavalcanti

A continuación, el general Cavalcanti, que también se defiende a sí mismo, dijo que intervino en el golpe de Estado por creer que así se salvaba el país, pero que se opuso a la suspensión de la vida constitucional.

Agregó que es inexacto que hubiera, como se aseguraba, rebelión militar.

Recuerda también que el general Aguilera preparaba una Dictadura férrea, que el general Primo de Rivera quiso evitarla.

Dice por último el general Cavalcanti, que él es liberal y pide que se le absuelva.

El señor Martínez Velasco

Después, con la venia de la presidencia, hizo uso de la pa-

labra el señor Martínez de Velasco, encargado de la defensa de los generales Aizpuru y Ardanz.

Rebate, con argumentos, los cargos contra sus defendidos, dirigiendo censuras al que era entonces ministro de Estado señor duque de Alba.

Relata el cuadro desolador y de anarquía en que los Gobiernos tenían convertida a España.

Recuerda que el general Aizpuru invitó a la disciplina al general Primo de Rivera y éste le destituyó del cargo que aquel ocupaba.

Terminó pidiendo la absolución para su defendido.

El señor Núñez Maturana

El señor Núñez Maturana, encargado de la defensa del general Muñoz Cobos, manifestó que su defendido era ajeno al golpe de Estado, y que cuando le llamó el entonces presidente del Consejo señor García Prieto para consultarle, le contestó que no podía lanzar las guarniciones a la calle para entablar una lucha fratricida, aconsejándole consultar con el poder moderador, y que el general Primo de Rivera le dijo que había jurado el cargo de presidente del Consejo.

Esto demuestra, agrega, el trámite constitucional y la historia gloriosa de la vida militar del general Muñoz Cobos.

Termina el señor Núñez Maturana solicitando la absolución de su defendido.

El señor Gil Robles

El diputado señor Gil Robles, como encargado de la defensa de los generales que constituyeron el Directorio militar, enumera los decretos del dictador general Primo de Rivera, mediante los cuales fueron disueltas las Cámaras y las garantías constitucionales.

Expone el señor Gil Robles, que los vocales que formaron el Directorio militar recibieron los nombramientos telegráficamente.

A continuación dió lectura

a las palabras pronunciadas por el almirante Magaz, quien dijo que todo se hacía por la más firme voluntad dictatorial de Primo de Rivera.

Después dió lectura a la alocución que el general Gómez Jordana dirigió a las tropas que prestaban servicio en Marruecos, exhortándoles a acatar el régimen.

Termina pidiendo que se juzgue a sus defendidos sin pasión y dentro de la mayor austeridad, declarándolos en libertad.

Un incidente

Al terminar la vista del proceso sobre las responsabilidades por el golpe de Estado del 13 de Septiembre, y salir los complicados para tomar el autobús de la Dirección general de Seguridad, de un grupo formado por unos cinco jóvenes, se dió por uno de ellos un «muera la República».

Otro grupo de republicanos que se encontraba próximo a ellos, rechazó el grito, abalanzándose sobre ellos, dispersándolos.

Dos de ellos fueron maltratados.

Los guardias de asalto intervinieron, librando a los jóvenes de las furias de los leales al régimen.

El expediente Picasso

El vocal de la Comisión de Responsabilidades, señor Piñero, ha hecho manifestaciones anunciando que se moverá el expediente Picasso para deducir la responsabilidad de la muerte de veinte mil españoles en el desastre de Annual.

Dice que hubo casos de verdadero heroísmo y otros, en cambio de cobardía, como la del general Navarro que se entregó al enemigo, permitiendo que asesinaran a los soldados.

El final de la vista

Es posible que el final de la vista sobre las responsabilidades se verifique mañana.

La sentencia tardará en conocerse, por disponer el Tribu-

nal de quince días para emitir su fallo.

Los sucesos de Jaca

Mañana se ultima á el expediente sobre los sucesos de Jaca.

El vocal señor Piñero mantendrá su voto particular exculpendo al expresidente del Consejo de la segunda dictadura, don Domingo Bureguer.

Varias noticias

Madrid, 24

Consejo de ministros

En el Palacio Nacional se reunieron esta mañana en Consejo los ministros, bajo la presidencia del jefe del Estado señor Alcalá Zamora.

La reunión duró hasta las dos y media de la tarde.

Al salir el señor Azafia, fué interrogado por los periodistas que a la puerta aguardaban.

Dijo el presidente del Consejo que había informado a

sus compañeros y el presidente de la situación actual del interior de España y de los trabajos parlamentarios que en la Cámara se le van a efecto.

También dijo que el señor Zulueta puso en conocimiento de todos, los trabajos que se realizan en Ginebra para ver de llegar al desarme.

Después manifestó el señor Azafia que exuso al presidente el proyecto para la constitución del Tribunal de Garantías Constitucionales, así como le hizo notar al señor Alcalá Zamora las modificaciones que el Gobierno piensa introducir en este proyecto.

Por último, el señor Azafia manifestó que el resto del Consejo se había invertido en la firma de varios decretos que carecían de interés.

A preguntas de uno de los periodistas, dijo que esperaba que mañana sin falta quedase ultimado el proyecto para las Garantías Constitucionales.

Una nota

El ministro de Obras públi-

cas, señor Prieto, facilitó a los periodistas una nota, copia de un decreto disponiendo quede sin efecto el anuncio de subasta para el tragado del puerto de Mahon.

Varias recompensas

Ha terminado la distribución de un crédito para premiar a los funcionarios que se distinguieron en los sucesos del diez de agosto pasado.

Estas recompensas consisten en mil pesetas para cada telefonista; diez mil a cada uno de los telegrafistas de Sevilla que mantuvieron comunicación con Madrid; y además, se repartirán 25.000 entre los telegrafistas que estaban prestando servicio en Sevilla y Madrid.

La Mezquita de Córdoba

El Director general de Bellas Artes ha recibido un telegrama de Córdoba, comunicándole que la Mezquita no corre peligro alguno, pues se temía un derrumbamiento a causa de las excavaciones que se estaban haciendo.

Asalto y saqueo

Un grupo de obreros asaltó la tienda de comestibles de don Rafael Soto, repartiéndose dentro del establecimiento los artículos robados.

Avisada la policía, se presentó cuando éstos se disponían a marcharse, consiguiendo detener a seis individuos a quienes se les ocuparon diversas armas.

Bolsa

Madrid, 24

Cotizaciones

Deuda 4º interior...	64'00
Id. 5º amortizable ..	82 50
Idem 4º idem...	73 60
Banco de España...	510'00
Español de Crédito...	000'00
Hispano Americano...	000'00
Tabacalera...	000'00
Londres...	39 95
París...	48 00
Dólares...	12'28

PERPEN

Once modelos de 4 y 6 cilindros

OPEL

Producto de la General Motors

La gran experiencia norteamericana y la experta técnica alemana crearon el coche ideal para el automovilista, sobresaliendo de todo lo vulgar.

Convénzase Vd. mismo solicitando una prueba al agente exclusivo para Almería

EDUARDO ROMAY

Avenida de la República, 46

Rendimiento americano

Economía europea

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO: del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35187; Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores; 2 Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Perez, Conde Ofaña 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idañez, Bestoy 14 y Cádiz 5; Mroaz, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44, Melinos de Viento.



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alenso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «Maria Dalmé de R.», «Maria K.», «Nuria R.», «Rberto R.», «M. nuela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directa a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 31 85

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ. Maura 5.



Vapores Correos Franceses

De la Societe Generale de Transports Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con tro hélices y telegrafía sin hilos.

Almería, Mendoza, Florida y Campana

FLORIDA Saldrá de Almería el 17 de Diciembre de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

CAMPANA Saldrá de Almería el 17 de Enero de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos. De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbon y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes Sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.) Avenida de la República, 69.—ALMERÍA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga

Lea usted 'La Crónica Meridional'

SELECTA

Las mejores escopetas de caza.—Las insuperables carabinas.—Las inigualables bicicletas.—Los excelentes cartuchos.

Philips, receptores de radio de fama mundial.

Kodak, aparatos fotográficos y de cine, acreditado en todo el mundo.

Imperator, máquinas parlantes portables y de excelentes lentes resultadas.

Regal, discos de calidad.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

por Echave, Arizmendi y C.ª S. L.ª

Iberracruz, 3.—EIBAR (Guipúzcoa).

Agente en Almería.—VICENTE DE BURGOS.

Francisco Godoy (antes Narváez), 1, pral. Telfo. 4 7 5

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS medicamento eficaz contra las afecciones del estómago: dolor, acedías, vómitos, náuseas, etc.

negres, vómitos después de las comidas inapetencias, debilidad del estómago, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito. Sevilla. El autor farmacia «El Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, tienda de J. Vivas Pérez Avenida de la Pública, 9

Abonad con nitrato de Chile y obtendréis excelentes cosechas

EL AGRICULTOR DEBE EXIGIR EL

NITRATO GRANULADO "CHAMPION"

que ni puede falsificarse, ni se atterraza, ni acidifica las tierras

El único nitrato natural.—El mejor abono nitrogenado

Sociedad Comercial del nitrato de Chile.—Madrid

PARA INFORMES EN ALMERIA

SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm. 2

Telegramas: BALMAS

TELEFONO 66

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son una pastilla de una composición especial fruto de estudios concienzudos permitiendo teñir en agua FRÍO o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO: EUGENIO DE BUSTOS Granada, 9.

¡SERRERIA HERRADA!

Extenso surtido en géneros para la presente temporada PLAZA CANALEJAS, 4 PASEO PRINCIPE, 11 ALMERIA.